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開會詞  

 

黃俊雄主席歡迎各委員和代表出席提振地區經濟專責工

作小組第 7次會議。  

議程第 1項：通過提振地區經濟專責工作小組第 6次會議記錄  

2 .  第 6次會議記錄無須修訂，獲得通過。  

議程第 2項：深水埗地區旅遊發展  

議程第 2(a )項：市建局中上環「城蹤遊」分享  

3 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(a )項，並請鄭顯剛先生和黎韻

琪女士進行分享。  

4 .  鄭顯剛先生分享市區重建局（市建局）籌辦中上環「城

蹤遊」導賞活動的策略和經驗。  

5 .  工作小組的意見綜合如下： ( i )  查詢市建局與工作小組合

作推行深水埗區導賞活動的可行性； ( i i )  查詢「城蹤遊」項目

的導賞員是否受薪和其招募方式； ( i i i )  查詢市建局能否分享

用於「城蹤遊」項目中應用的擴增實境技術； ( iv)  建議於導

賞活動中加入與國家安全相關的教育元素； (v)  建議參考「城

蹤遊」項目，於深水埗區內舉辦導賞活動時加入具地區特色

的元素（例如設計和電影元素）； (v i )  建議把項目與商業活

動相連接（例如與旅遊應用程式合作），以加強經濟效益；

(v i i )  查詢「城蹤遊」項目的預算、參加對象和擴增實境程式

的管理成本和安排；以及 (v i i i )  期望市建局將來能夠於深水埗

推動同類型項目。  

6 .  鄭顯剛先生綜合回應： ( i )  項目是以市區重建策略為依據

而擬定，旨在保存地方特色和社區網絡； ( i i )  基於成本效益，

項目的擴增實境利用市場上現有的三維視覺定位掃描技術及

實時位置數據啟動，並非新開發的應用程式； ( i i i )  市建局以

「中環街市」作為「城蹤遊」的場地據點，通過這個平台匯
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聚非政府機構的資源，例如導賞員培訓，從而合作推行理念

相 近 的 活 動 ， 相 得 益 彰 ； ( iv)  導 賞 員 是 以 義 務 形 式 參 與 活

動；以及 (v)  項目的主要參與者為本地人。  

7 .  黃昕然先生補充： ( i )  認為可探討與市建局合作於深水埗

區內舉辦導賞活動的可行性； ( i i )  建議安排工作小組參與中上

環「城蹤遊」導賞活動，以汲取舉辦深度遊導賞團的經驗；

( i i i )  以「城蹤遊」項目中的「文化三角」為參考，指出區內

有眾多推動文化設計產業的機構，鼓勵委員進一步探索深水

埗區的文化特點，並於來年按階段推動和試行深度遊體驗活

動； ( iv)  建議在深度遊體驗的活動中加入具參考價值和經濟

效益的活動模式； (v )  認為長遠可與學術團體合作推動擴增實

境技術的使用，以加強深度遊的活動體驗；以及 (v i )  分享深

水埗民政事務處於活動中與區內持份者合作和宣傳經驗，鼓

勵委員作參考。  

[會後補註：市建局已於 2025年 1月 11日安排委員參與中上環

「城蹤遊」的導賞活動。 ]  

8 .  黃俊雄主席補充並總結： ( i )  建議考慮於區內特色景點以

擴增實境技術呈現其舊日風貌；以及 ( i i )  工作小組備悉有關討

論內容。  

議程 2(b)項：旅遊策劃—如何開發和推廣社區的旅遊產品  

9 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(b )項，並請吳巧淩博士和傅鐘

先生進行分享。  

10 .  吳巧淩博士和傅鐘先生分享籌辦地區旅遊團的經驗和概

述深水埗區內的資源優勢，並以旅遊業界角度就長遠於區內

推動地區旅遊提供建議。  

11 .  工作小組的意見綜合如下： ( i )  期望工作小組長遠能和旅

遊 業 界 作 出 更 多 恆 常 的 交 流 和 協 作 ， 以 便 推 動 地 區 旅 遊 ；

( i i )  建議將區內歷史建築連結以策劃地區旅遊活動； ( i i i )  查詢

於前深水埗配水庫舉辦旅遊活動的困難； ( iv)  就前深水埗配
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水庫的活動行程和路線提出建議； (v )  指出推動地區旅遊時確

立定位和目標羣組的重要性；以及 (v i )  建議於導賞活動加入

區 內 設 計 樞 紐 的 定 位 和 中 華 文 化 元 素 ， 例 如 安 排 華 服 體 驗

等，以推動設計文化和豐富活動內容。  

12 .  吳巧淩博士補充：以區內道觀和特色店鋪為例，說明善

用區內豐沛的旅遊資源和維持「新鮮感」是吸引遊客持續到

訪的重要元素。  

13 .  黃昕然先生補充： ( i )  建議工作小組探討以資訊分享的形

式與旅遊業界加強協作和交流，從而推動地區旅遊的發展；

( i i )  建議向相關政府部門反映業界就前深水埗配水庫的觀察和

意見，以促進區內深度遊發展； ( i i i )  認同在策劃地區旅遊活

動時需要準確了解不同旅客羣的興趣和喜好； ( iv)  區內道觀

具深厚且獨特的文化特色，建議探討能否使之成為區內深度

遊特點；以及 (v)  提及區內曾有不少武館，甚具文化旅遊發展

的潛力。  

14 .  黃俊雄主席總結：工作小組備悉有關討論內容。  

議程 2(c )項：深水埗好客之「導」—青年好客導賞員訓練計劃

介紹  

15 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(c )項，並請梁麗琴女士進行分

享。  

16 .  梁麗琴女士分享青年好客導賞員訓練計劃的內容、相關

活動和宣傳經驗。  

17 .  工作小組的意見綜合如下： ( i )  查詢該訓練計劃的可持續

性； ( i i )  建議結合社區發展，持續推動計劃；以及 ( i i i )  查詢工

作小組與青年導賞員合作籌辦深度遊導賞活動的可行性。  

18 .  梁麗琴女士回應： ( i )  重視計劃的可持續性，會持續邀請

青年導賞員參與區內活動； ( i i )會於區內學校進行宣傳，以推

廣計劃和吸引更多青年參與；以及 ( i i i )  對於工作小組與青年
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導賞員合作籌辦深度遊導賞活動的建議表示歡迎，認為可加

強活動的協同效益。  

19 .  黃昕然先生補充： ( i )  欣悉計劃有助加強青少年的社區參

與和個人成長；以及 ( i i )  分享即將舉辦的「免費導賞團@深水

埗區」的路線設計經驗，指出在擬定導賞點數目時應考慮參

與者的體驗，避免走馬看花。  

20 .  黃俊雄主席總結：工作小組備悉有關討論內容。  

議程 2(d)項：深度遊主題 II I：流行文化  

21 .  黃俊雄主席介紹議程第 2(d )項，並請負責「流行文化」

主題的委員代表其組別進行匯報。  

22 .  負責委員匯報「流行文化」主題的深度遊體驗擬議路線

和內容。  

23 .  工作小組的意見綜合如下： ( i )  於構思深度遊的路線時，

可 結 合 新 舊 的 建 築 物 和 電 影 的 特 色 ， 為 景 點 賦 予 全 新 的 意

義； ( i i )  強調要活用具地區特色的電影元素和科技，以引起遊

客的共鳴感； ( i i i )  認為不同單位的緊密協作（如旅遊業界的

參與和交通配套的支持）對推動地區旅遊發展尤為重要；以

及 ( iv )  強調推動地區旅遊時須考慮活動內容的可行性。  

24 .  黃昕然先生補充： ( i )  為工作小組的深度遊路線策劃進行

階段性的總結；以及 ( i i )  認為可進一步探討如何以電影文化活

動推動深水埗區內旅遊。  

25 .  黃俊雄主席補充並總結： ( i )  建議可集中宣傳部分電影場

景；以及 ( i i )  工作小組備悉有關討論內容。  

議程第 3項：提振地區經濟專責工作小組二零二四年度工作報

告  

26 .  黃俊雄主席介紹議程第 3項，並表示會在本年內所有活動

完成後更新報告內容及發給各委員參閱。  
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27 .   工作小組備悉工作報告的內容和活動成效，同時建議下

一階段可進一步落實和舉辦具地區特色的主題活動，以持續

地帶動區內旅遊和經濟發展。  

28 .  黃俊雄主席總結：工作小組備悉有關討論內容。  

議程第 4項：其他事項  

29 .  工作小組並無提出其他事項。  

議程第 5項：下次會議日期  

30 .  下次會議將於 2025年 2月 25日上午舉行。餘無別事，會議

於下午 12  時 34分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2025年 2月  

 

 


